

保健だより

藤沢市立御所見小学校 保健室
保護者の皆様へ No.5 2021.5.17

差別・偏見について考えてみませんか

本校でも、感染予防対策を継続して行いながら、教育活動を進めていきますが、感染拡大のニュースが続く今、新型コロナウイルス感染症は誰もがかかる可能性があるということを前提に、身近な人が感染した場合を考えた対応が必要となっています。

感染症に対する不安や感染者などへの差別・偏見などが問題となり、2021年2月13日新型コロナウイルス感染症に関する偏見や差別を防止するための規定が設けられました。

「感染症を予防すること」は差別や偏見とは、当たり前ですが、全く別のことですよね。

今回は、日本赤十字社監修の「新型コロナウイルスがもたらす3つの“感染症”」の考え方をご紹介します。子どもたちにも伝えていきたいと思いますが、まずは大人である私たちが差別や偏見について考えてみませんか？



① 3つの“感染症”とは？

- ① “病気”そのものの感染症
- ② “不安”という気持ちの感染症
- ③ “差別・偏見”という意識の感染症

この3つの感染症が負のスパイラルとしてつながることで、さらなる感染拡大や、社会問題の深刻化へつながっていきます。



Check 負のスパイラルを断ち切るためにできること

① ウィルスの感染をひろげないために…

まずは 手洗い・咳エチケットの徹底、3密を避け、自分自身の感染症予防を徹底しておこなう。

② 不安にふりまわされないために…

情報源のはっきりしないうわさ話はしない・広げないこと。

③ 差別や偏見をひろげないために…

言い出しつくらうこと。

発熱や体調不良を隠すこと、感染がさらに広がります。

感染症から差別や偏見が生まれる理由

人は目に見えないものに対する不安やおそれを、見えるものにすりかえます。感染症にかかった人、特定の地域・職業の人など、実際に目に見える感染症を連想させる人や場所などを避けたり遠ざけたりする気持ちや行動が「差別や偏見」につながっています。

目では見えないウイルスに対する
不安やおそれ



感染症にかかった人、その家族 地域や学校を
“敵”とみなして 嫌悪の対象とする

嫌悪の対象を差別して遠ざけることで
つかの間の安心感を得る

新型コロナウイルス感染症を含め、感染症は誰もかかる可能性があります。たたかうべき相手は、人ではなくウイルスです。感染症への正しい理解と思いやりの心で不安な気持ちを乗りこえていきたいです。



ご家庭でもご協力をお願いします。

何気なく口にした言葉を、子どもたちは聞いています。我々、大人の反応は子どもたちの受け止め方に大きく影響します。学校でも継続して指導をしていくますが、ご家庭でも子どもたちが感染症への正しい理解のもとに、適切に行動できるよう、力を合わせて感染症予防対策を行っていきましょう。

もしも、お子さんが新型コロナウイルス感染症に連絡した、いじめや差別、偏見に悩むようなことがあった場合には学校へお知らせください。また、相談先をご紹介します。

「24時間子どもSOSダイヤル」 = 0466-81-8111
0120-0-78310(フリーダイヤル)

これからも、「保健だより」「えがお」で保健関係の情報を伝えています。是非、ご一読ください。今後とも、学校保健活動へのご協力をよろしくお願いします。